

Gemeinschaftliches Wohnen Weil der Stadt



Erfolgreiche Online-Veranstaltung

Letzten Donnerstag fand die erste öffentliche Onlineveranstaltung des neu gegründeten Vereines statt. Nach der Begrüßung durch die Vereinsvorsitzende Juliane Sauerland, ging Herr Bürgermeister Walter in seinem Grußwort direkt auf die derzeitige Situation in Weil der Stadt ein.

Herr Flaig, der Referent des Büro Oekonsult, sprach zum Thema „demografischer Wandel und Neubaugebiete“ und beleuchtete anschaulich die zukünftige Siedlungsentwicklung von Weil der Stadt mit aktuellen Zahlen. Er erklärte den 40 Zuhörenden, anhand speziell für unsere Region ausgearbeiteter Daten, die zukünftige Entwicklung des Bedarfs an Neubauwohnungen. Unter Berücksichtigung der sich verändernden Alterspyramide, konnte so sehr deutlich das Bild des zunehmenden Leerstandes (von heute 5 % auf dann 10%) der Gebäude ab 2035 erklärt werden. Der Grund dafür sei vor allem der Rückgang der geburtenstarken Jahrgänge. Als Folge ergäbe sich schon heute keine Notwendigkeit mehr Neubaugebiete auszuweisen, auch weil in den dort vorwiegend gebauten Einfamilienhäusern der bisherige Bevölkerungsanteil von derzeit 50% Mietenden nicht zu gleichen Teilen wie der Anteil der Eigentümer vertreten sei. Nach einer kurzen Vorstellung des Vereins durch Anna Gruber-Schmälzle, entstand ein reger Austausch mit den Zuhörenden. Sowohl Mitglieder der verschiedenen Gemeinderatsfraktionen, als auch interessierte Bürgerinnen und Bürger hatten viele Fragen zu dem geplanten Projekt des gemeinschaftlichen Wohnens. Das Thema, wie wir in Zukunft solidarisch, ökologisch und bezahlbar leben können, ist inzwischen in der Mitte der Gesellschaft angekommen.